

REFORMA

Cae real brasileño a mínimo histórico

AFP

Sao Paulo (22-septiembre-2015).- El real brasileño traspasó hoy la barrera de los 4 reales por dólar y se derrumbó al mínimo en toda su historia, de 4.03 unidades por dólar.

La moneda cayó al valor más bajo desde su implantación en 1994 presionada por las dificultades que encara el gobierno de la Presidenta Dilma Rousseff para poner en marcha un plan de recuperación económica.

En lo que va del año, el real ha perdido 33 por ciento de su valor ante la divisa estadounidense.

Durante las últimas semanas, el mundo político y económico brasileño ha sido sacudido por crisis ininterrumpidas: se especuló con el retiro del Ministro de Economía, Joaquim Levy, artífice de todo el plan de ajuste; después, con la destitución del ministro de la Casa Civil (mano derecha de Rousseff), Aloizio Mercadante.

La semana pasada, Dilma Rousseff anunció nuevos recortes y alzas de impuestos para acabar con el déficit de 35 mil millones de reales del presupuesto de 2016, transformándolo en un superávit de 60 mil 400 millones.

Sin embargo, las medidas necesitan pasar por la aprobación del Congreso Nacional donde debe enfrentar resistencia.

Hoy enviará el Gobierno al Legislativo las propuestas del ajuste.

La inseguridad de que sean aprobadas hizo que el mercado reaccionara con fuertes oscilaciones al inicio de esta semana.

Todo apunta a que la volatilidad entre el dólar y el real va a continuar las próximas semanas. Nadie se puede atrever, sin embargo, a calcular cómo se cambiará la moneda estadounidense a finales de año.

Con todo, la tendencia es que se quede oscilando en torno a los 4 reales por dólar, según la mayoría de los analistas.

Se teme que Fitch y Moody's rebajen la nota de Brasil, después de que S&P la bajase el 9 de septiembre a nivel de bono basura.

"Parte de la pérdida de fuerza del real es externa, pero los motivos internos son muchos", explica el economista jefe de la Gradual Investments, André Guilherme Perfeito.

Este experto recuerda que la moneda es un reflejo de la situación del Gobierno. Si el Gobierno está débil, así estará su moneda.

"Estamos viviendo una crisis política muy fuerte que acaba deteriorando los esfuerzos fiscales y la economía, en un momento que la Presidenta ha adoptado un plan de austeridad", concluye el economista.

Pero el cuadro de la Presidenta se ve peor cada día.

"Ella está cada vez más aislada, lo que imposibilita la aprobación de medidas muy importantes para reactivar la economía y crea el escenario de incertidumbre. Con ese panorama es difícil que el cambio revierta la tendencia al alza", explica.

El economista resalta, sin embargo, que la situación de la depreciación del real no es todavía tan preocupante, porque Brasil posee una reserva de cambio internacional relativamente buena de 370 mil millones de dólares.